

EL NOTICIERO BARCELONÉS

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 13

AÑO II.

Palma Domingo 23 de Octubre de 1892

NÚM. 553.

El acreditado vapor

Cataluña.

saldrá hoy domingo para Barcelona á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios baratísimos.

Se despacha en las oficinas de la Sociedad General Mallorquina.

El labrador labradora

El hecho ha ocurrido en Sevilla y en Audiencia.

Está constituida la sección cuarta para juzgar en un proceso por lesiones.

El presidente manda que entre la principal procesada.

—Dolores Alvarez!—grita el ujier.

Y se presenta un hombre.

El presidente se queda un poco perplejo. No había duda: aquel era un hombre, con su chaquetilla corta, su pantalón ajustado, sus tofós echados para adelante, su tez casi negra de puro tostada, y para detalle más convincente todavía, su petaca de suela asomando por el bolsillo de la chaqueta. Podía llamarse Dolores por un capricho de su padrino. Sólo que... aquel hombre tenía algo de mujer.

—¿Se llama Vd. Dolores?—preguntó el presidente, no atreviéndose todavía á abandonar de frente la cuestión.

—Sí señor—contesta el él ó el ella.

—¿Y es usted mujer ó hombre?

—Pues... soy mujer; pero me visto de hombre, porque me es más cómodo para trabajar en el campo y me apañó mejor con pantalones que con enaguas.

—¿Fuma Vd., por lo que veo!

—¿Qué he de hacer? Como me ven de hombre, me ofrecen tabaco y yo tengo que corresponder.

El presidente no quería dar crédito á sus ojos y á sus oídos.

—A ver—dijo,—que reconozcan á este ó á esta.

Pero la duda era si el reconocimiento debía hacerlo un hombre ó una mujer.

Dolores pidió que fuese una persona del sexo femenino, y la mujer del portero de estrados se encerró con Dolores, no sin cierta escama.

Su veredicto hizo fé ante el tribunal; declaró que Dolores era mujer sin género de duda.

UN ACTO DE SALVAJISMO

Los periódicos gallegos dan cuenta del robo y asesinato cometido días pasados en el termino de Lovera, partido de Bande (Orense).

La víctima fué una mujer de Lovera iba á Bande con objeto de llevar de la Botica unos medicamentos.

Cerca ya de este último pueblo, y en el lugar que llaman Cortiña Vella ó Cañota, salióle al encuentro un hombre intimidándola á que le entregase el dinero.

Al estar en esta operacion acercóse otro hombre, poniéndose entre ambos á forcejar con la referida mujer hasta echarla al suelo registrándola y sacándole 40 reales que llevaba en el bolsillo.

Realizado el robo retiraronse los criminales y la mujer llegó llorando amargamente á Bande, en donde contó el caso aconsejándole diese parte á la guardia civil consejo que puso en práctica.

De regreso á su pueblo y al subir la cuesta de Cadones, precisamente en el mismo sitio donde hace poco mataron á un peon caminero, volviósese á encontrar á los individuos que antes le habían robado los que le dijeron «fu-

ches á denunciarnos, pero non ó ferás may».

Dicho esto cogieronla desnudaronla completamente y comensaron á arrastarla por todo el monte que linda con el camino hasta que, según participan ya cansados partiéronla de un hachazo por la cintura.

Los criminales no han sido detenidos.

Extranjero

Movimiento de cereales

Telegrafían de Nueva York que el movimiento de cereales y harinas desde las regiones del Oeste de la república durante la primera quincena del mes de octubre, no tiene precedente en la historia de los transportes comerciales, pues durante el expresado período transportaron los ferrocarriles con destino á Chicago 19 y 1/2 millones de «bushel» de cereales contra 7 y 1/4 millones en el espacio de tiempo correspondiente á 1891.

La cantidad de harina transportada en la citada quincena, se elevó asimismo á 240.000 barriles contra 177.000 en la misma quincena del año pasado.

Sólo en cebada, el aumento de las entregas ascendió á 6 y 1/4 millones de «bushels»: 2 1/2 millones el de trigo y 3 millones el de las avenas. Los directores de caminos de hierro crean acabado este movimiento tan extraordinario, pues en la mayor parte de los depósitos se han agotado ya las existencias de cereales procedentes de las anteriores cosechas.

La salud de Bismarck

Telegrafían de Berlin, que algunas personas serias y que pueden estar bien enteradas, aseguran que la salud del ex-canciller del Imperio príncipe de Bismarck, dista mucho de ser satisfactoria pues sufre aquí de una complicacion de enfermedades tales, como intermitentes neuralgia y debilidad general. Además de esto, desde el fallecimiento del Sr. Lothar Bacher, el carácter de Bismarck que era muy alegre, se ha vuelto en extremo sombrío é irascible. Con objeto de procurarse quietud y alivio pasará el célebre canciller, el invierno en Vazzin, regresando en abril próximo á Friedruhe.

Buque que se cree perdido

Telegrafían de Liverpool, que en los círculos marítimos de aquella ciudad, se siente vivísima ansiedad por la suerte que le habrá cabido al buque de aquella matrícula «Knight Companion», que con cargamento de carbón salió el 20 marzo pasado de Cardiff, para un puerto de la costa Sur del Pacífico.

Desde que le vieron varios buques en 19 y 27 abril, allá del Ecuador, nada más se ha oído ni sabido del mismo; como su capitán manifestó que llegaría á destino á mediados de junio y de esto han pasado cuatro meses, opinan los oficiales del Lloyd, que la citada embarcacion debe haber naufragado necesariamente al querer doblar el Cabo de Hornos, pereciendo toda la gente que iba á bordo.

El «Knight Companion» era una corbeta, con casco de hierro, de 1470 toneladas de registro, construida en 1865 en Inglaterra por orden de sus propietarios y armadores los señores Davison, Bisset etc C., de Liverpool. (Nota de la Redaccion).

Miseria y hambre

Dice un telegrama de Londres, que en Tower Hill, celebróse ayer un meeting de obreros sin trabajo al que asistieron

unos 400. Los oradores declararon elevarse á muchos millares el número de personas que se hallan actualmente en en aquella capital sin empleo, trabajo ó medio de ganarse honradamente la subsistencia. Terminó la reunion acordando asistir en masa á la procesion llamada del Lord Alcalde, para poner de manifiesto al pueblo de la capital, la miseria y el hambre de que son víctimas.

Cabos sueltos

Telegrafían de San Antonio, Tejas, que ayer descargó sobre el Condado de Nueces, una espantosa tromba marina inundando un espacio de terreno 400 mil acres. No hubo desgracias personales ahogándose únicamente algunas cabezas de ganado.

De Hong Kong, oficialmente, que el número de víctimas en el naufragio del vapor «Bokhara» se eleva á 120, y que el cargamento del mismo consistía en 200.000 pesos fuertes en especie, pertenecientes á la Tesorería inglesa, 1.300 balas de seda, 800 toneladas de té y otros efectos.

Noticias de Africa

Telegrafían de Bruselas que se está estudiando detenidamente el asunto referente á una expedición contra Mohara y que las autoridades del Congo es muy posible que lo resuelvan en breve en sentido afirmativo, en cuyo caso en la primavera próxima se enviará al territorio de Nyangwe una columna formada por 1000 hombres escogidos, bien armados y equipados.

De Lisboa que se ha publicado un real decreto declarando libre á todas las embarcaciones del mundo la navegación por el río Guanza, en el Africa Occidental portuguesa, que hasta ahora había sido permitido solamente á las que izaban el pabellón lusitano.

Grandes incendios

Dice un telegrama de Ottensen que un voraz incendio destruyó ayer la magnífica fábrica de objetos cerámicos propiedad de la conocida firma George Haller quedando á consecuencia de este siniestro sin trabajo unos 120 obreros y artistas.

Para dominar el fuego necesitaron los bomberos cuatro horas de heroicos esfuerzos, sin poder, empero, conseguir que se salvaran de las llamas máquinas y utensilios por valor de unos 250.000 marcos y otros 110.000 que valen las partes del edificio destruidas por aquellas.

Falsificación de una huelga

Dice un telegrama de Topeka—Kansas—que á consecuencia de una orden falsificada que llevaba al pie la firma de Mister Ramsay, jefe superior de la Asociación de los telegrafistas de ferrocarriles, declaráronse anteayer en huelga 900 de aquellos empleados en la Compañía de ferrocarriles de Atchison, Topeka y Santa Fé, pero al averiguarse que la orden telegráfica era una mentira, todos los huelgistas volvieron á su trabajo, con excepción de los empleados en la seccion del golfo de Colorado y Santa Fé.

Conflictos entre razas

Telegrafían de Hazleton que ayer hubo en Milnersville un grave conflicto entre obreros húngaros é Italianos, en el que resultaron gran número de muertos y heridos, observándose que los cadáveres estaban cosidos á puñaladas. Parece que desde hace mucho tiempo reina entre los obreros húngaros é Italianos establecidos en el país, una guerra á muerte, odio que se hace patente por los numerosos asesinatos que continuamente se registran entre los bandos contendientes.

Ténesese que se repitan los sangrientos choques, llamando no poco la atención

la indiferencia de las autoridades norteamericanas que nada hacen al parecer para evitarlos.

Accidente ferroviario

Dice un telegrama de Auburn—Indiana—que cerca de aquella estacion chocaron ayer dos trenes de mercancías, quedando hechas pedazos las dos locomotoras y unos 30 wagoes. Un guardafreno quedó cogido por los pies entre una de las locomotoras y su tender, y no habiendo medio de librarla de aquella situación, se le amputaron en el mismo lugar de la escena ambas piernas por debajo de las rodillas. A un fogonero se le incendió la ropa con el fuego del hogar de una de las locomotoras, quedando mortalmente herido y medio quemado.

Linchamiento de ladrones

Telegrafían de Bonanza—Wyoming, que un numeroso grupo de ganaderos y chalantes se apoderaron anteayer, á la fuerza, arrancándolos de las manos de la policía al conducirlos á la cárcel de la ciudad, de los célebres ladrones de caballos «Jim» y «Dad» y aciriéndolos á balazos, los dejaron después en el borde de la carretera con un cartel en el que estaban escritas las palabras: «ladrones de caballos».

Telegramas

Madrid 20.

La manifestacion para trasladar los restos de don Estanislao Figueras deberá pasar por las afueras de esta corte.

Sigue descendiendo la temperatura.

Madrid 20.

Dicenme que el ministro de la Gobernación ha ordenado que un delegado de ese Gobierno civil examine la gestión administrativa del Ayuntamiento de Barcelona. Créese que hoy mismo se cumplimentará esa orden.

El telégrafo funciona con retraso.

Madrid 20.

El sábado llegará á esta corte la infanta Isabel.

Madrid 20.

Ha dejado de publicarse el periódico *El Demócrata*, órgano del general López Dominguez.

Ha nevado copiosamente en Soria.

El claustro de esta Universidad ha obsequiado con una recepción á los estudiantes extranjeros los cuales mañana irán á Salamanca para visitar aquella Universidad.

Se ha celebrado la primera sesion del Congreso de espiritistas; ha carecido de interés; harán su estudio psicológico sobre Colón.

Anúnciase la llegada á España de una violenta tempestad.

Madrid 20.

Ha terminado el conflicto en la fábrica del señor Arias de Ovido.

Mañana el primer encuentro que tendrá lugar en las maniobras de Monzon decidirá el ataque.

Sevilla 20.

El estado del Rey continúa siendo el mismo. En su consecuencia el señor Cánovas ha salido para Granada. Los ministeriales dicen que si no se abrigara la confianza de la completa curacion del Rey, el señor Cánovas no se hubiera ausentado de Sevilla.

El Congreso Católico ha continuado sus tareas, habiéndose pedido que se exija el exámen de la asignatura de doctrina cristiana al ingresarse en los Institutos. Se ha leído un mensaje del presidente de la República del Ecuador adhiriéndose á los acuerdos del Congreso.

Sevilla 20.

Hasta fin de mes estará la corte en es-

la ciudad. El rey se halla animadísimo.

Sevilla 20.

En el Congreso católico se ha leído un telegrama del Papa, enviando la bendición a dicho Congreso. Los discursos de hoy han sido muy aplaudidos.

Sigue la mejoría del rey.

Granada 20.

Han llegado el señor Cánovas, habiendo sido recibido en la estación por sus correligionarios y el elemento oficial. El recibimiento ha resultado frío.

Monzón 20.

El tiempo está lluvioso y frío; sin embargo, las tropas efectúan los movimientos preparatorios.

Mañana empezarán las maniobras, en las que tomarán parte más de 40.000 hombres y unos 40 cañones.

Zaragoza 19.

La Alianza Aragonesa, periódico fusionista dice que la infanta Isabel recibió ayer un telegrama de suma importancia asegurándose que con ese motivo se verá precisada a adelantar su regreso a Madrid. La noticia del diario fusionista ha sido bastante comentada, aunque se ignora a que acontecimientos puede referirse.

Dícese que los comités de los partidos menárquicos regalarán a la infanta una Virgen del Pilar de plata.

El inspirado compositor señor Pérez Soriano ha debido tocar al piano esta tarde en presencia de doña Isabel varias composiciones, entre ellas su popular jota aragonesa.

Ha sido nombrado secretario de este Gobierno militar el ilustrado teniente coronel de infantería, don Atilano Bartos.

Zaragoza 20.

Indicase para el cargo de Rector de la Universidad de Zaragoza al catedrático de la Facultad de Medicina, don Nicolás Montella, ex-alcalde de Zaragoza, y decano que fué de la Facultad a que pertenece.

El Diario Mercantil dice que si un modesto é ilustrado profesor de la carrera de Derecho hubiera querido aceptar tan elevado cargo, éste hubiese sido nombrado sin dificultad alguna y con aplauso de todos sus compañeros. Alude al sábio catedrático del Derecho Civil, D. Roberto Casajús.

La infanta Isabel obsequió con 25 duros a cada pareja de baile y 11 duros a cada cantador, de los que en el certamen musical tomaron parte.

Zaragoza 19.

La infanta Isabel ha visitado la Academia preparatoria para la general militar, y las escuelas de párvulos que costea el Municipio, saliendo en extremo complacida; así como de la Tienda económica, cuyas dependencias visitó, probando las viandas y dejando una limosna de 250 pesetas.

Discurriendo sobre las últimas fiestas, dice el popular Diario de Avisos: «Los festejos no habrán tenido otras cosas, pero han sido ruidosos. De las fiestas del Pilar queda tan sólo el recuerdo, la esperanza de que el próximo año se esmere, si pueda, más el Municipio... y las garitas del Coso».

Telegrafan de Monzon que se observa animación extraordinaria con motivo de las maniobras militares. El ayuntamiento levantó un arco en el que se lee «Monzon, al ejército».

Paris 21.

Londres. — El Standart publica un telegrama de Shanghai en que se dice que los cristianos indígenas en las matanzas ocurridas en Shensi.

Se cree que todas las víctimas pertenecen a la misión sueca.

El mismo Standard publica un telegrama de Buenos Aires diciendo que la revolución de la provincia de Santiago del Estero es puramente local y sin importancia.

Monzon 21.

La division aragonesa se hallaba ayer acampada, teniendo sus avanzadas en Monzon. Las últimas fuerzas saldrán esta madrugada con el Capitan general de Aragon. Hoy han llamado la atención las movilizaciones del regimiento de caballería de Castillejos mandado por el coronel señor Clavijo, que ha venido de Zaragoza haciendo mas de 8 kilómetros por hora, y la brigada de pontoneros, capitan Mayondia, que ha venido por el difícil y arriesgado paso de la riera de Aleubierre. Hoy se pondrán en movimiento ambos ejércitos y es probable que antes de terminar el día se rompa el fuego en las inmediaciones de Almacellas, ignorándose donde terminarán las operaciones.

Madrid, 20.

Se ha celebrado la segunda sesión del Congreso geográfico bajo la presidencia del general Otero.

Habiéndose señalado como punto de discusión el siguiente tema: «Modernos estudios geológicos y geográficos de la América Central, de la Meridional y de todos los Estados actuales y de las razas indias y americanas», el señor Blazquez ha esplanado dicho asunto como ponente, leyendo una bien escrita memoria, que ha sido muy aplaudida.

Los representantes de Méjico, Costa Rica y Venezuela han pronunciado brillantes discursos acerca del mismo tema.

Madrid 20.

Reunidos la Cámara de Comercio y los negociantes españoles en asamblea general, se ha acordado por unanimidad que antes de que perezca por consunción el comercio de vinos con las actuales tarifas, se pida al gobierno español que tenga la suficiente energía para exigir del gobierno francés como condición indispensable para ajustar un nuevo tratado de comercio, la rebaja de los derechos y la elevación de la escala alcohólica respecto de los vinos, sin transigir acerca de este punto aunque resulte la ruptura de las negociaciones.

Madrid 21.

Frente al puerto de Valencia ha zozobrado, a causa del temporal, la barca «San Manuel», ahogándose siete tripulantes.

Madrid 21.

La Gaceta publica las Reales órdenes declarando limpias las procedencias de Bremen (Alemania) y Nueva York.

Los estados comparativos de los ingresos durante los tres primeros meses del ejercicio actual se elevan a 126 millones 439.465 pesetas, 7 millones menos que el año anterior, 10 menos que en el ejercicio de 1890 a 91.

La disminución está en la renta del timbre, tabacos, loterías, consumos, aguardientes y licores.

Paris 19.

El empréstito chileno se cotiza en Londres con una prima de 3 por 100.

Los ingresos en Caja para el pago del cupón de noviembre de la Deuda pública de Egipto excede de 171.000 libras esterlinas que es la cantidad necesaria.

Paris 20.

El empréstito chileno ha sido cubierto 30 veces en Londres.

Rusia tiene depositados en la actualidad 416 millones de rublos en el extranjero de estos 125 millones de francos en Paris.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA A LAS ANTILLAS

El «San Agustín» llegó el 9 junio a Cádiz de Barcelona y Almería remolcando el «Larache».

El «Reina Maria Cristina» llegó el 3 octubre a Santander de la Habana directo.

El «Alfonso XIII» llegó el 3 a Cádiz de Génova y Barcelona.

El «Antonio López» salió el 6 de Cádiz para Huelva.

El «Buenos Aires» salió el 10 de Cádiz para Puerto Rico y la Habana.

El «San Francisco» salió el 12 de Coruña para Puerto Rico y la Habana.

El «Alfonso XII» llegó el 15 a la Habana procedente de la Península y Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «España» salió el 16 de Puerto Rico para Santander.

El «Cataluña» salió el 17 de Santander para Cádiz.

El «Montevideo» llegó el 20 a Barcelona de Cádiz.

LÍNEAS INTER-ANTILLAS

El «Méjico» salió el 13 de la Guaira para Colón.

El «Habana» llegó el 15 a la Habana de Nueva York.

El «Ciudad Condal» salió el 18 de la Habana para Veracruz, con traspordo del «Alfonso XII».

El «Panamá» llegó el 18 a Nueva York de la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 20 de Santiago de Cuba para la Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Panay» fondeó el 7 octubre en Liverpool de Manila y Coruña.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 14 de Barcelona para Port Said y Manila.

El «Isla de Luzón» salió el 16 de Port Said para Barcelona.

El «Isla de Mindanao» fondeó el 17 en Manila.

El «Santo Domingo» salió el 19 de Manila para Singapore y Barcelona.

LÍNEA DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Joaquín Piélaho» se encuentra en Huelva.

El «Larache» salió el 11 octubre de Sierra Leona para Fernando Poo.

El «Baldomero Iglesias» salió el 18 Barcelona para Melilla y Mogador.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Ciudad de Cádiz» salió el 19 de Santa Cruz de Tenerife para Cádiz y Barcelona procedente de Buenos Aires y Montevideo.

Sección Insular

El lunes próximo, á juzgar por los ensayos podremos conocer con toda la riqueza de sus detalles la bonita zarzuela «Letra del Sr. Manzano, música del Sr. Chapí denominada *El Mismo demonio* y la tercera representación de la popular zarzuela *Las Campanadas*. Sabemos que muchas familias de nuestra buena Sociedad se han abonado no dudando en asegurar á la empresa una buena temporada.

Confirmando la noticia que dimos, leemos en el *Diario de Barcelona*.

«En el espreso de Madrid llegó ayer á esta ciudad, de paso para Roma, con una comision especial del Excmo. señor ministro de Estado el Excmo. señor don Joaquín Fiol, cónsul general en el escalafón de la carrera y ex-Gobernador civil que ha sido de esta y otras provincias. Se hospeda en casa de su primo el diputado á Cortes por esta ciudad don Andrés de Sard.»

Los gastos de las obras efectuadas durante la semana anterior al día 3 del actual, que el Ayuntamiento de esta ciudad está haciendo por administración, importaron la cantidad de 1.307 pesetas 36 céntimos, distribuidas en esta forma:

Conservación de empedrado.	667'49
Conservación de las fuentes.	150'51
Conservación de alcantarillas.	117'38
Reforma de la Casa Consistorial.	106'37
Habilitación de enfermerías.	136'05
Conservación de caminos.	54'00
Limpia de sifones.	73'04

El valor de los materiales empleados ascendió á la suma de 36'16 pesetas. Además se satisficieron dos cuentas, una de sillería caliza y la otra del pedestal de la plaza de Coll, importando las dos 572 pesetas.

Las espendedurias de efectos timbrados de esta capital están desprovistas de sellos de á cuarto de céntimo.

El perjuicio que con esto se irroga al comercio es de alguna consideración, y esperamos de quien corresponda que á la mayor brevedad subsanará esta falta.

Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor *Cataluña* y otro de los vapores de la *Islaña*.

Ayer salió para Cette el vapor *Beller* con carga de vino y otros efectos.

El vapor *Lulio* llegó ayer á Barcelona á las siete de la mañana sin novedad á bordo.

A pesar de la gruesa mar que encontró en la travesía, los trecientos y pico de cerdos que embarcó llegaron todos vivos.

A las once y media fondeó ayer el vapor *Islaña*, procedente de Barcelona, con el correo, 13 pasajeros y varios efectos.

Entre el pasaje figuraba el diputado á Cortes por esta isla Sr. Conde de San Simon.

Para Ibiza y Alicante ha salido esta mañana el vapor *Islaña* con el correo de ambos puntos.

Habiendo terminado la serie de bailes que la sociedad denominada «La auxiliar» sita en la calle de los Olmos, núm. 96, habia ofrecido á sus favorecedores, y satisfechos por el resultado obtenido en ellos, ha acordado abrir nuevamente sus salones al público, con el objeto de continuar con otra serie de bailes hasta Carnaval dando principio esta noche á las ocho.

La compañía de los ferro-carriles de Mallorca ha acordado efectuar los trenes extraordinarios siguientes en los días señalados á continuación.

El día 23 y 30 del actual (primera y segunda feria en Inca) De Palma á Inca, á las 7 mañana.

De Inca á Palma, á la 1 tarde, Días 7 y 16 de Noviembre (tercera y Dijous bó en Inca)

De Palma á Inca, á las 7 y 10'30 mañana.

De Inca á Palma, á las 1 y 5 tarde.

La próxima semana quedarán terminadas las obras de carpintería del bonito y elegante edificio que acaba de levantarse para domicilio del Real club de regatas de esta ciudad, y añade nuestro colega que enseguida empezarán los trabajos de cerramiento y decorado á fin de poderlo terminar en el plazo mas breve posible.

A las cuatro de esta tarde, empezará una novena dedicada á San Alonso, en la capilla del mismo, situada en el castillo de Bellver, continuará á la misma hora en los días sucesivos. El domingo 30, día del Santo, á más de la misa de costumbre á las ocho, se celebrará otra á las 10 con sermón sobre la vida y milagros del Santo.

Hoy en todas las Iglesias parroquiales se dará principio al devoto novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio al que acostumbran asistir muchos fieles.

Según se desprende del articulo que con el epígrafe *Una mala noticia* ha publicado *L' Ignorancia*, en su ultimo número, correspondiente al 20 del actual, esta satírica revista ilustrada cesa en su publicación, despidiéndose de sus suscriptores y lectores.

Anuncia la secretaria de cámara episcopal que los señores sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminaren hasta el día 31 del actual, se presentarán á Sinodo para renovación de las mismas el 3 del próximo Noviembre á las diez de su mañana.

Uno de estos últimos días llegó el segundo tren de Manacor á esta ciudad con unas dos horas de retraso, á causa, según noticias, de haber encontrado en medio de la vía, en terrenos de Son Rosiñol, un toro, que fué despedido y destrozado por la máquina, haciendo empero, descarrilar algunos coches.

Ya pareció aquello... Después de haber recorrido to-

dos los pueblos de la isla, han vuelto á plantar sus reales en el Arrabal de Santa Catalina, los caballitos del *Tio Vivo*.

Se están acabando de instalar en la plaza de la Navegacion, sitio donde ya han estado instalados otra vez por el mismo empresario.

El Sr. Obispo ha nombrado Vicario de Iloseta, filial de Binisalem, á D. Pablo Alberti y Alberti Pbro., y Coadjutor de la parroquia de Andraitx al Pbro. Sr. D. Gabriel Monserrat y Rosselló.

Leemos que han sido muy elogiados en Ibiza el pectoral y el anillo que, para ser regalados al obispo ibicenco D. Jaime Cardona, fabricó el platero de esta ciudad don Bernardo Pomar.

Dichas joyas son de oro y las adornan diferentes piedras preciosas, y las acompañan un cordón de oro con borlas para el pectoral, obra de las religiosas del convento de Sta. Clara, que ha sido también muy alabado.

Los periódicos de Cataluña dicen que algunas de sus montañas se hallan cubiertas de nieve.

La sociedad de recreo titulada *La Constancia*, del pueblo de Inca, dará una academia de baile por la noche, en cada uno de los domingos en que haya feria y otra en la del *Dijous bó*.

Con referencia á noticias de origen municipal, parece que si antes de este mes la Caja especial de primera enseñanza no se hace cargo de las cantidades libradas para pago del trimestre, dichos libramientos tendrán que ser anulados por tener que hacerse nueva distribución de fondos.

El motivo por que la caja de instrucción pública no se aviene á hacerse cargo de dichas sumas, es por que los libramientos del Municipio están extendidos por la cantidad total del capítulo de Instrucción, se deduce despues el uno por ciento del Tesoro y se adeuda la cantidad líquida.

La función á beneficio del primer actor D. Vicente Yañez, fué muy bien interpretada por parte de todos los que en ella tomaron parte, especialmente los señores Yañez, Merelo y Rodriguez que sacaron á realce las cuatro piezas puestas anteanoche en escena en aquel lindo coliseo.

Al *debut* de la compañía de zarzuela celebrado anoche en el Teatro Circo, asistió numerosísima concurrencia.

Los artistas fueron muy bien recibidos del público que les favoreció con sus aplausos en varias ocasiones.

Despues de verificadas algunas funciones nos ocuparemos del mérito de cada artista en particular, pues no es posible hacerlo con conocimiento de causa, despues de una sola función.

Ayer tarde se estravió una cadenera de oro desde el paseo del Borne al Muelle.

La persona que la tenga en su poder, puede presentarla en esta redaccion.

El sábado en la calle de la Vidriería un padre atizó tal paliza de garrotazos á un hijo suyo que lo dejó exánime y sin sentido.

Con tal motivo el escándalo que se armó en aquel barrio fué mayúsculo, por los muchos curiosos que allí se reunieron.

Un periódico de París ha publicado un artículo aconsejando á los

suicidas que busquen medios mas originales para quitarse la vida.

Como si se propusiera dar gusto al periódico parisien, un pintor ruso ha buscado un medio desconocido hasta ahora de suicidarse. El revólver, el veneno, el viaducto, la horca, todo eso es vulgar y prosáico al lado de esto.

El pintor Schifler, artista distinguido, fuese á la Selva Negra; allí estuvo pintando paisajes y gozando la vida idílica. De pronto, dicese que despues de haber leído un libro de Schopenhauer, se le ocurrió acabar con su existencia. Buscó en un bosque lugar apartadísimo é intrincado; cavó una fosa para su cuerpo, despues de tomarse tranquilamente las medidas; desnudóse, se echó en la fosa y con gran trabajo fué amontonando tierra hasta cubrirse el cuello, quedando la cabeza afuera. Al cabo de un dia la rigidez del cuerpo, el hambre y el ahogo lo dejaron extenuado, y á los dos dias, según se cree, pereció.

Un cazador descubrió por casualidad el cadáver: los perros, que iban persiguiendo una liebre (tal vez fuera un «canard» aunque no lo digan los periódicos franceses), al ver la descompuesta cabeza, ladraron, y entonces acudió el cazador, que descubrió ser el infortunado suicida: cerca del cuerpo había un caballete, una caja de pinturas y un paisaje casi terminado.

Con frecuencia se han publicado cálculos sobre la edad que alcanzan por término medio, ciertos seres de la creación, afición que ya se tenía en la Edad Media, cuyos cálculos sobre longevidad hemos de confesar que, aunque algo hipotéticos, son aceptables.

En comprobacion de ello, vamos á presentar á nuestros lectores un ejemplo que nos proporciona un manuscrito del siglo XIV, que se conserva en la Biblioteca de Epidal:

- El gorrion vive tres años.
- El perro tres gorriones: nueve años.
- El hombre dura tres caballos, ó sea, ochenta y un años.
- El cuervo dura tres hombres: doscientos cuarenta y tres años.
- El ciervo dura tres cuervos; seiscientos veinte años.
- La encina dura tres ciervos: dos mil ciento ochenta y siete años.

Nos escriben de Pollensa, dándonos cuenta de lo abundantes que han sido las aguas en aquella comarca. Hasta ayer ha llovido se nos dice en aquella villa, con lo que están de enhorabuena los agricultores por poder empezar la siembra.

Héroes anónimos de la gran fiesta marítima y de la retreta militar celebrada en conmemoracion de la efeméride gloriosa del descubrimiento de América, fué la maestranza del *Alsedo*, la del *Vulcano* y las clases de tropa de la guarnicion.

La comunicacion que el pundonoroso Comandante del *Alsedo* dirige al Ayuntamiento y que á continuación insertamos es elocuente muestra de los levantados sentimientos de aquellos oscuros obreros.

Seguros estamos que el Ayuntamiento agradecerá en lo mucho que vale el envío del precioso facsimile de la *Santa Maria* que como recuerdo se dedica:

Adelantamos al Ayuntamiento y tributamos por acto tan honroso entusiasta aplauso á la maestranza del *Alsedo*.

Excmo. Sr. D. Mariano Matheu. La Maestranza del buque de mi mando, únicos operarios que han intervenido en la construcción alegórica de la farola del *Alsedo* en la gran retreta del día 11

del actual, que representaba de Carabela *Santa Maria*, ha solicitado la entrega de la misma á ese Excmo. Ayuntamiento, como recuerdo humilde del esfuerzo de todos ellos en pró de la celebracion del cuarto centenario del descubrimiento de América. Al acceder gustosísimo á esta petición, cúmpleme dejar consignado en nombre de los mismos y en el mio propio, la pobreza material de este recuerdo por la premura del tiempo en que tuvo que realizarse; pero apreciando en lo que vale la intervencion levantada que motivó este ofrecimiento, confian todos en que quedarán así horradas las imperfecciones, deficiencias y escaso valor de la modestísima obra en que han intervenido, y que tiene el honor de remitir á esta Exma. corporacion municipal de la digna presidencia.

Dios guarde á V. E. muchos años. A bordo Puerto de Palma 21 de Octubre de 1892.—Mariano Matheu.

Del *Boletín oficial* de ayer: **Gobierno Civil.**—En cumplimiento de lo que previenen los artículos 45, 55 y 62 de la ley orgánica provincial, la Diputacion se reunirá el día 2 d l próximo mes de Noviembre, á las doce de la mañana bajo mi presidencia, a fin de proceder á su constitucion y celebrar las sesiones correspondientes á este período semestral.

Lo que he dispuesto publicar en el periódico oficial de la provincia á los efectos de la ley.—Palma 21 Octubre 1892.—El Gobernador, Pedro de Miranda.

Mañana se abrirán de nuevo las clases en el colegio de Santa Teresa en Pont de Inca.

Parece que la enfermedad del alumno que motivó la suspension de las clases no han sido anginas, puesto que se halla ya en su casa para la convalecencia desde hace algunos dias.

Un percance inesperado en el momento de casar las planas, ha motivado el retardo de algunas horas en el reparto del presente número.

Esperamos que nuestros lectores nos dispensarán esta falta completamente agena á nuestra voluntad.



LA SEÑORITA

D^a MAGDALENA RAMON

Y PONS

Ha fallecido

E. P. D.

Su hermano, hermana, tíos, tías, primos y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará hoy á las 4 de la tarde en la casa mortuoria, Danús 6 y á la conduccion del cadáver á las cuatro y media.

LA SEÑORA

DONA APOLONIA BERNAD

viuda de Sureda

HA FALLECIDO

(R. I. P.)

Su nieto D. Martiu Mayol y Sureda, nieta política, sobrinos políticos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada, se celebrará en la parroquia de San Nicolás, el lunes 24 de los corrientes á las once de su mañana, en lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia y no se recibe en la casa mortuoria.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica

A las tres de la tarde

LOS BATURROS

COMO ESTA LA SOCIEDAD

COLEGIO DE SEÑORITAS

A las ocho de la noche

EL SUEÑO DORADO

EL AÑO PASADO POR AGUA

EL GALLET DE FAVARETA

LAS CAMPANADAS

La Sra. Verdecho cantará y bailará la Jota valenciana.

Precios por Abono

	Decena.	Diarios.
	Ptas.	Ptas.
Palcos.	40	6'00
Butacas.	5	1'00
Sillas circulares.	4	0'75
Anfiteatro.	2	0'50
Lunetas.	2	0'25
Entrada general.	4	0'50
Medias.	0	0'30

Colmado La Providencia

DE

BENITO POMAR

«Dried marjoram» (mejorana ó almoradux) en botellas. Se emplea para salar las aceitunas á las que da muy grato aroma. Una botella 3 reales.

Tapioca fina en copos á 4 rs. libra. Jamones extremeños, Treveles, ahumados, de York etc., desde 4 á 6 pesetas kilo, tomándolos enteros.

Tocino magro á 10 rs. kilo. Manteca de cerdo á 10 id. id.

Arroces escogidos de 5, 9 y 10 céntimos de escudo la libra. Libro de envase.

Legumbres de todas clases de primera calidad. Habichuelas Pirret y habas grandes mahonesas.

Especies molidas en casa y garantizada la pureza.

Baking powder. Polvos para fermentar.—Estos polvos son de grande utilidad para los panaderos y para la confeccion de pudines, bizcochos pasteles, etc.

Recomendamos las pastillas jabon Peral á esencia de azahar, á 8 rs. docena, que pesa cerca de 2 libras

Nodriza

Una de 27 años desea criar en su casa, Porreras, ó en la de la criatura. Calle de S. Jaime núm. 10 darán razon.

Aviso

Se necesita un jóven que desee estar de practicante de Farmacia. Calle Colon y Perejil 2, informarán de 11 á 12 de la mañana.

Dinero

Con hipoteca, Hostales, 24 2.º informarán.

Al público

Pasta garantizada para las navajas de afeitar á 50 cents. la pastilla, único depósito calle de S. Miguel núm. 6.

A los estudiantes

Se admiten pupilos en punto céntrico á quienes se ofrece un esmerado trato á precios convencionales. Darán razon Sindicato 3, pral. derecha.

Se arrienda un huer-

to situado en el término de Palma y paraje llamado Aranjasa, consistente en 6 cuarteradas de regadío con higuera, noria, molino y buena casa, y una cuarterada seca con higuera y almendros. Calle del Sol núm. 54 informarán.

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 22, 8'30 t.

Se ha enviado al fiscal el discurso pronunciado ayer por una señorita de quince años en el Congreso Espiritista.

El Delegado del Gobernador lleva órdenes terminantes para disolver hoy el Congreso en caso de que se ataque la Religion.

Cultos

MANANA LUNES
Sermones: San Rafael Arcangel.
Jubilación de cuarenta horas: Concluye en Sta. Catalina de Sena á S. Rafael.
Cultos sagrados: En S. Antonio de Padua empieza la novena de almas.
Corta de Maria: En la Merced á su Titular.

Movimiento local

Nacimientos
 Dia 15.—Varones 0, hembras 2.
Matrimonios
 Dos.

Movimiento de buques
FONDEADOS
 Dia 22
 Ed Barcelona vapor «Isleño» cap. don Raimundo Piña 22 trip. ton. 314 con efectos m. Palma.
 De Cullera lau 1 «San Antonio» p. Bernardo Esteva, 6 trip. ton. 47, con efectos m. Palma.

DESPACHADOS
 Para Cette vapor «Bellver» cap. don Juan Singala 25 trip. ton. 788 efectos m. Palma.
 Para Barcelona vapor «Cataluña» c. don Guillermo Pujal 25 trip. ton. 632 m. Palma.
 Para Ibiza y Alicante v. «Isleño» c. D. Raimundo Piña 22 trip. ton. 788, efectos m. Palma.
 Para Malgrat laud «Juanito» p. Salvador Munie 4 trip. ton. 19, con efectos m. Malgrat.

Boletín meteorológico.
 Dia 22

	9 m.	3 t.
Barómetro	62.3	
Termómetro seco	17.6	
Id. húmedo	14.8	
Minima	11.2	
Reflector	4.8	
Dirección del viento	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Huéspedes

Buenas y confortables habitaciones y abundante y bien condimentada comida, á precios reducidos.
 Estanco número 21

Se traspasa un acre-
 ditado establecimiento en el Arrabal de Sta. Catalina, calle de Cotoner n.º 44 cerca la Fábrica de D. Bartolomé Perras.
 En la calle de la Cuartera n.º 3; travesía del Sindicato informarán.

Sosiedad cooperativa del Ejército y Armada

Se convoca á Junta general ordinaria para el día 4 de Noviembre próximo á las once de la mañana en el edificio de el Centro Militar. Los señores accionistas que lo tengan por conveniente, podrán examinar la memoria y balances en el local de esta Sociedad l. Palma 17 Octubre de 1892.—P. A. del C. de G.—El Vocal Secretario, Francisco Garcia Orall.

Industrial Algodonera Mallorquina

El artículo 38 de sus estatutos dice así: «En Junta General ordinaria de accionistas, convocada con expresion del objeto, que se celebrará á fines del año décimo nono de la constitucion de la Sociedad, se acordará si ésta ha de terminar definitivamente cuando se cumplan los veinte años fijados como duracion de la misma, ó si ha de prorrogarse. La prórroga en su caso se hará constar en la forma legal correspondiente».—En cumplimiento de este artículo se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria para el día cinco del próximo mes de Noviembre á las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.
 Palma 1.º Octubre de 1892.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Secretario, José Gonzalez Cepeda.—V.º B.º El residente, José de Fuenmayor.

En la calle de Mes-

quida núm. 3 junto al paseo del Borne se venden buñuelos de patata. Los habrá todos los dias por la noche y por la mañana los dias festivos.

Se desea vender una

casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado San Sardina en el centro de la poblacion.
 Informarán Pelaires 8, 3.º.

VAPOR DIRECTO DE PALMA á PUERTO-RICO, HABANA y MATANZAS.

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía
 Para Puerto-Rico, Habana y Matanzas con escalas en Mayaguez y Ponce.
 Saldrá el día 5 de Noviembre el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas

PIO IX

Capitan, D. Vicente Llorca que acaba de construirse el Clascow para esta Empresa, clasificado A. I. 100- del Lloyd, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansion y especial repartimiento para la buena estiva de la carga.
 Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
 Magníficos salones de primera clase con camarata especial para señoras. Camarotes cómodos en segunda y ventilado entrepuente con literas para la tercera clase. Fonda esmeradamente servida.

Precios de pasaje
 Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.
 Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, id. 90.—3.ª id. 35.
 Consignatarios: Martinez y Planas San Juan, num. 20.—Palma de Mallorca.

PIANOS

Nuevos y usados. Se venden y alquilan á precios sumamente módicos.
 1.º. CASA PERELLO, Union 19.
 Nota. Esta casa cuenta con la exclusiva, de los tan reputados Hardt, Bernareggi, Estela á cuerdas cruzadas los que van garantizados por tres años. Se venden á plazos y al contado.
 Música é Instrumentos de todas clases.

Isleña marítima

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para **BARCELONA** el domingo 23 del actual á las 4 de la tarde.
 Admite carga y pasaje.
 Despacho: Palacio, 26.

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para Barcelona con la correspondencia pública el martes 28 del actual á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasajeros á precios reducidos.
 Despacho: Pórticos de Santo Domingo. Palma 17 de Octubre de 1892.

Cambio Mallorquin

Habiendose adjudicado á esta Sociedad el arriendo de la expencion y cobranza de las cédulas personales de esta provincia, y teniendo resuelto encargar este servicio á las personas ó colectividades que deseen obtenerlo en alguno ó varios de los municipios que la misma comprende (á escepcion de la capital, á tenor de las bases y tipos que se convengan, se anuncia á cuantos pueda interesar que hasta el día 23 del actual á la una de la tarde se admitirán proposiciones por escrito, de conformidad con las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría, en cuya oficina se facilitarán, además cuantos datos y explicaciones se soliciten.
 Palma 19 de Octubre de 1892.—Por el Cambio Mallorquin.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
 Mes de Octubre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
 Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor S. IGNACIO DE LOYOLA, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Malilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.
 Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), 5.

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS

(Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontinentes, quiero ensayar los aparatos Ramon.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero *centrico* regulador é instructivo *oclusor-restrictivo*; aparatos inventados para la curacion de las hernias (quebraduras) y contruidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de Paris.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

Sociedad General Mallorquina

El acreditado vapor **CATALUNA**

saldrá de este puerto para Barcelona el martes y jueves de cada semana.

Admite carga y pasajeros á precios baratísimos.

Se despacha en las oficinas de la Sociedad General Mallorquina.—Plaza de Cort.

Pérdida

Se ha extraviado una perra perdiguera color «piga» con manchas color de chocolate da unos veinte meses de edad, en la «Sociedad de Cazadores» darán razon de su dueño y se gratificará el hallazgo.

REMITIDO

CARMEN

I

Mi paseo predilecto era de ir de verano por las tardes después de concluidos mis quehaceres, por la alegre colonia veraniega de Porto Pi. Tomaba el tranvía por la tarde, de Palma, y llegaba al lugar designado para mi paseo cuando el sol apagaba sus rayos por el acaso.

Bajaba á la estacion y me ponía en marcha por aquel lucido y floresciente caserío lleno de flores matutinas que ibran recobrando su vida á la puesta del sol.

Recorría primero las calles, no sin tener que detenerme á cada una de ellas por los atractivos que á cada paso descubria. Un aroma embebecedor se desprendia de aquellos jardines que convidaba á disfrutar al hombre mas enemigo del verano. Vefanse asomadas á sus terragas grupos de niñas de fino frutuito que gozaban de los ensueños de la juventud, en aquel valle de poesia, al crepúsculo de la tarde.

Seguia mi camino por la carretera de Andraitx, leyendo trovas y versos, de Becquer, Palacios, Alcover y Quintana. Así estuve pasando todo el verano en el campo del estasis poético, excitado por un amor grato que había de nacer por allí.

Al dar la curva de la *Cubata*, tenia que detenerme á contemplar aquellos frondosos valles que entre las sendas fincas parecia desde lo lejos un anfiteatro. Daba la vuelta y desvolvía mi camino hácia el *Corp-Mari*, donde me esperaba mi amigo Juan. Lo encontré que me salía al paso regresando juntos de mi esecursion al Terreno.

II

Una tarde del mes de Agosto regresaba de mi paseo; al pasar por el *Corp-Mari*, noté que había una niña asomada á un balcon, que me dirigía miradas suplicantes sin pestañear. Continuaba mi camino, pero, á los quince pasos, caí sentado, preso de una fiebre que se dejó sentir desde que la ví, en mi interior del cuerpo.

Estaba yo anonado, no sabia que me pasaba aquella noche. Sus lánguidas miradas continuaban fascinando mis pupilas.

Se anochecía y me marché, haciendo ella lo mismo, porque ya no se divisaban ambas caras. Cuando me marchaba la voz del encono me decia con frase cómica, sin ser pronunciada.
 —¿Será mia?

III

La tarde siguiente bajé del Tranvía al puente, viéndola en lontananza asomada á una pared que linda con su cara; sus jmelos los dirigía sin cesar de levante á poniente; por último los cifró en mi mente cuando bajé del coche, enorgullecíndome una vez más de ver aquel amor guiado de una fuerza motriz, el paso que iba obteniendo.

Continué mi paseo de rúbrica, regresando anohecido al punto donde ví salir aquel amor al primer vuelo.

Subí arriba, por una montaña muy tenebrosa y vertiente para ver si podía admirar sus perfecciones y oír la hacer uso de su palabra. La ví, si, pero no pude dirigirle la palabra, se hallaba con otra amiga cambiándose impresiones; no faltando la efímera mirada de reojo que me sacaba el cuerpo de sus casillas.

Me marché de allí arriba, teniendo que encender algunos fósforos para no caerme.

IV

Pasaron (como siempre) dias y dias. Llegó la fiesta del Terreno, (aquel día afirmaba que podía dirigir de la palabra para calmar las unánimes pasiones con su patente y clara voz, algo burlesca que Carmen poseía.

En vano recapacitaba mis ideas para reflexionar mi amor ultrajado, y poder comunicar el llanto del dolor.

No puede complacer de ninguna manera mis afertar, rayando para complacerla las frases que dijo no sé quien.

«No es este mundo tan malo á falta de otra mujer.»

V

Quintana, dice en su poema *Tempestades*, al concluir una estrofa.

«Por un dia en que el sol brilla hay viento de tempestad.»

¡Verdad es... Luego estuyo un par de semanas sin verla en mi cepona parte; por fortuna de repente la ví un dia que asomaba su cabecita por la pared, en el cual me acerqué para dirigirle la palabra.

Entonces pude admirar sus bellezas desde cerea. Saqué apresuradamente una carterita de mi bolsillo, tomándole, sin que lo notara ella, sus perfecciones que eran estas.

Su cara era morena, sus cejas azules de sonriza encantadora, sobre su estrecha frente bajaban hasta confundirse por las cejas el rizado flequillo de sus cabellos rubios y completaban aquella fisonomia virginal una hermosa nariz y una boca en que se confundian la gracia y el desdén.

En vano buscaba para ver si podía tomarle mas apuntes, pero fué imposible. No tuve ocasion de tomar las de su busto, porque solo saeaba la cabeza bastando con decir que era admirable.

Después de larga entrevista me despedí de ella muy mohino y taciturno, de tanto estar de pié.

VI

Un día, acerte pasar por su calle y el llanto del placer cegó mis ojos.

La ví en el baleón que se eubria el rostro con un abanico acompañándole varias amigas de equeteria, y una riza vibrante se entendía por el aire desprendido en breve. La noté y seguí mis pasos; después de largo rato acerté á pasar otra vez por su misma calle, pero no la ví.

Desde la calle oía que unas manos seductoras

«Arrancaba melancolias del teclado de marfil.»

El dia siguiente recibió una carta que se la entregó un dador que va al fiel de mi apunte.

Decia así:
 «Después de tanto tiempo trascurrido por el amor que le profeso, hoy le pongo en sus manos la felicidad ó la desgracia de un hombre.

No dudaré que V. me complazca y me saque de disturbios y aficiones que hoy tengo para pretender su amor, pudiendo disponer de todo cuanto que-rais.»

Concluida mi narracion, aún se espera la contestacion, de la carta que al suponer se habrá extraviado por el camino.
 V. BARCELÓ Y NOGUERA.